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访谈嘉宾

预势低吸

北滨路9号技师

访谈简介

中央经济工作会议提出，要加强种质资源保护和利用，加强种子库建设，立志打

一场种业翻身仗。12月21日，受政策利好加持，种业板块在A股概念股板块中一

马当先，相关个股涨停板上“排排坐”。

横向对比来看，多家上市种业公司研发投入不尽相同，其中隆平高科

达13.15%，农发种业1.19%。国内种业公司研发投入悬殊，收入规模相差也较

大，该如何布局？

本期我们邀请到@北滨路9号技师@预势低吸做客雪球访谈，跟大家共同探讨！

（进入雪球查看访谈）

本次访谈相关股票：隆平高科(SZ000998),大北农(SZ002385),荃银高

2

聪明的投资者都在这里

http://xueqiu.com/5341678181
http://xueqiu.com/3194037153
http://xueqiu.com/n/北滨路9号技师
http://xueqiu.com/n/预势低吸
http://xueqiu.com/talks/item/20124032


科(SZ300087),荃银高科(SZ300087),丰乐种业(SZ000713),神农科技(S

Z300189)
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以下内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!

[问] 立讯2020：
对@预势低吸  @北滨路9号技师  说：这个行业研究关注度比较低，请问如何看

行业空间？这里面各个公司的核心竞争能力如何？国产替代会是怎么样的一个趋势和

过程？

[答] 北滨路9号技师：
国内农业市场很分散，不同品种来看，水稻种子隆平高科市占率第一，约18%，玉米

种子同样也是隆平高科第一，但市占率不及5%，普通种子领域，考虑核心竞争时需要

考虑营销能力，但如果转基因逐渐放开，那么会向技术决定份额的市场转变

[问] 高山流水2844：
对@预势低吸  @北滨路9号技师  说：转基因技术研发一般需要投入上亿美金及

数十年时间。这个资金和时间主要是投向什么地方？

比如资金投向研发人员，那这些研发人员主要是做什么呢？优质基因的筛查？一期种

子培育成熟后对果实进行成分检查，对性能、产量进行评估，对优质品种再次筛查，

如此反复吗？

相比于传统的育种，转基因的周期为何这么长？我理解转基因种子与创新药研发的方

式应该是不一样的，而且转基因的方式能够更快的定向选出需要的特性，时间应该会

更短？

[答] 预势低吸：
转基因种子，是利用基因工程技术改变基因组构成并用于农业生产的种子。产生一个

特定特性的转基因种子，科学家首先要了解、发掘基因，确认能决定目标性状表达的

基因片段。这是个十分复杂而漫长的工作，为了全面地认识某个基因的功能，以及对

整个基因组的影响，科学家们需要进行大量的分析和实验。

在确认了目标基因的特性并分离获得该基因之后，科学家首先需要通过实验研究寻找

并优化得到合适的“运输工具”把基因转移到想要改良的植物基因组中。之后，科学
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家会在实验室通过组织培养等技术获得包含目标基因的优良植株，实验室和田间的大

量培育筛选，以及结合分子特征、食品安全、环境安全、产品性状等方面的评价，最

终获得优良的品种并收获种子。在这个过程中，研究人员还会评估它们是否有商业化

价值。只有在层层筛选中胜出的品种才能最终被提交政府部门进行审批。这个过程往

往需要科学家对很多代的转基因作物花费多年的大量研究与分析。

在试验中过五关斩六将的优良品种，通常还需要通过相关政府部门的评价批准后才可

实现商业化种植，登上我们的餐桌。

转基因种子从实验室到商业化种植，期间需要投入大量的时间、金钱与汗水。据统

计，一粒转基因种子从研发到真正投入市场实现商业化平均需要耗费13年，总投

入1.36亿美元，其中，产品的审批过程占了相当大的比例。$大北农(SZ002385)$

[问] osuno：
对@预势低吸  @北滨路9号技师  说：相关公司未来如何参与国家种业计划？盈

利模式如何？

[答] 北滨路9号技师：
转基因种子与传统种子区别在于存在一个专利费收取，利润空间更大，具体模式可参

考我专栏前天刚发的文章，比较详细

[问] 小火5w9：
对@预势低吸  @北滨路9号技师  说：看隆平高科从16年定增中信就开始布局转

基因，到今年转基因出台，隆平21-23年的业绩预期看着不大，是不是券商给的预期

太保守？可能的话，请预测下隆平未来两年的股价，谢谢

[答] 预势低吸：
虽然今年转基因政策利好，但是转基因种子从实验室到商业化种植，期间需要投入大

量的时间、金钱与汗水。据统计，一粒转基因种子从研发到真正投入市场实现商业化

平均需要耗费13年，总投入1.36亿美元，其中，产品的审批过程占了相当大的比例，

所以未来两年对业绩的影响比预想的要小，股价对应2020/2021年3.5/3.3倍市净率。
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考虑公司巴西业务对业绩的拖累，预计公司2021年-

2022年的净利润分别为4.02亿元，5.52亿元，股价应该在24元到30元之间。$隆平高

科(SZ000998)$

[问] 本伯南克：
对@预势低吸  @北滨路9号技师  说：转基因玉米大北农与隆平高科哪个更有竞

争力？

[答] 北滨路9号技师：
目前大北农和隆平高科是国内上市公司中唯二拿到转基因安全许可证的公司，在没有

正式商业化前，很难判断哪个更有竞争力，只能说至少在整个种子行业，上述两个公

司都是具备先发优势的。

[问] 金霸王JeniK：
对@预势低吸  @北滨路9号技师  说：请问隆平高科的巴西隆平整合如何了？大

北农在转基因的领先地位能领先多久？隆平高科会后发追上吗？

[答] 预势低吸：
隆平高科巴西项目的资产交割、管理体系和平台建设、团队建设、渠道拓展等均已按

期完成并完全走向正轨，生产经营进入良性成长通道，巴西隆平已建设成为成熟的国

际种业平台，它继承了陶氏经过20年时间积累的研发资源和成果，拥有巴西境内4个

世界级的种子研发中心，超过80名经验丰富的研发人员、4个种子工厂和覆盖巴西市

场超过160个经销商网络及成熟的商业化种子销售体系。

大北农和隆平高科各具特色与优势，目前综合来看大北农在处于领先优势，隆平高科

要追上大北农还要下很大功夫，尤其管理方面。$大北农(SZ002385)$ $隆平高

科(SZ000998)$

[问] 豆豆妈咪sdz：
对 @预势低吸，@北滨路9号技师  说：种子行业几个公司哪一个算是龙头？
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[答] 北滨路9号技师：
从营收看，隆平高科的种子业务营收最高，大北农虽然总营收高，但种子业务营收不

到10亿元。从技术储备看，大北农和隆平高科在转基因研究领域走在前列。

[问] 金霸王JeniK：
对@预势低吸  @北滨路9号技师  说：请问隆平高科的巴西隆平整合如何了？大

北农在转基因的领先地位能领先多久？隆平高科会后发追上吗？

[答] 北滨路9号技师：
巴西业务由于疫情，以及整个种子行业低谷，所以这两年拖累业绩，预计明年会看到

反转，因为玉米的上升周期开始了。隆平高科转基因领域并不比大北农差，大北农只

是获得安全证书的子类多一些，但目前来看转基因市场最大的玉米，所以谁在玉米转

基因领域领先，谁就能在转基因趋势下获得更高收益，玉米领域两者五五开。

[问] 豆豆妈咪sdz：
对 @预势低吸，@北滨路9号技师  说：种子行业几个公司哪一个算是龙头？

[答] 预势低吸：
1、 大北农：两个转基因玉米性状DBN9936和DBN9858已取得安全证书，转基

因大豆性状DBN-09004-6获得阿根廷政府的正式种植许可。

2、 隆平高科：是国内领先的“育繁推一体化”种业企业，拥有充足的转基因技

术储备，参股公司产品瑞丰125获得转基因生物安全证书；

3、荃银高科：公司主要产品是两系杂交水稻品种，杂交水稻研发、推广及海外业务规

模均位居全国种子企业前2位。在互动易平台的最新回应，“转基因抗虫玉米‘双

抗12-5’产业化研究项目”是由该公司所主导。

4、丰乐种业，公司是我国产销量最大的“两系”杂交水稻种子公司和西甜瓜种子公

司，主营种子种苗，主要面向社会提供玉米、水稻、小麦、西甜瓜、棉花等优良品

种，其中每年销售两系杂交水稻种子750万公斤以上；
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5、登海种业，公司在国内玉米种子生产规模中心处于领先水平，具有玉米转基因研究

的科研基础，玉米制种规模将达5800万公斤，紧凑型玉米杂交种累计推广面积达10亿

多亩。

6、万向德农，公司种子业务包括玉米、油葵、牧草等，其中玉米杂交种销量占国内市

场总需求的10%以上，继续保持市场占有率第一。

基因育种企业的竞争的核心要点有三：

一是转基因研发实力雄厚，包括种子资源、研发技术、工艺流程等方面领先;

二是传统品种开发能力强;

三是销售渠道能力强，产业链完善。

从市场占有率及转基因技术能力上看，国内大北农与隆平高科将在短期获得显著的竞

争优势。$大北农(SZ002385)$ $隆平高科(SZ000998)$ $登海种

业(SZ002041)$

[问] 小火5w9：
对@预势低吸  @北滨路9号技师  说：荃银高科和隆平高科未来看谁的优势更

大？转基因玉米在国内未来的发展形势怎么样，我看数据说转基因玉米种植未来达

到90%，营收超过400E

[答] 预势低吸：
隆平高科：是国内领先的“育繁推一体化”种业企业，拥有充足的转基因技术储备，

参股公司产品瑞丰125获得转基因生物安全证书。

荃银高科：公司主要产品是两系杂交水稻品种，杂交水稻研发、推广及海外业务规模

均位居全国种子企业前2位。在互动易平台的最新回应，“转基因抗虫玉米‘双抗12-

5’产业化研究项目”是由该公司所主导。

从研发投入、市场占有率来说隆平高科更有优势。

玉米饲料消费一直占饲料原粮的60％以上，除此之外，玉米的工业消费也较大，主要

用于乙醇和深加工等，玉米我国进口量每年都很大，未来转基因玉米国产替代潜力巨
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大。$大北农(SZ002385)$ $隆平高科(SZ000998)$

[问] 高微视角：
对@预势低吸  @北滨路9号技师  说：农业板块是否迎来景气周期？农业分支众

多，哪些分支值得重点关注？农垦（大农业）看好谁？种子长期看好谁？除种子外，

对农业、农机有和看法？

[答] 预势低吸：
国以民为本，民以食为天，2004年至2020年的中央一号文件均重点关注“三农”问

题，发布期间农业板块的投资机会十分显著，从大的趋势上来看，农业板块的长期投

资价值显著。首先，这是一个非常大的必需品市场，粮食产量超过6亿吨，正常生猪出

栏量近7亿头，以及其他农副产品，市场规模巨大；其次，这个市场高度分散，存在巨

大的整合空间，头部优势企业能够依托其资金、管理、技术等优势提高其市占率，做

大做强；第三，目前我国已经到了工业反哺农业的阶段，国家加大对于农业和农村的

扶持力度，在国家乡村振兴、精准扶贫和粮食安全的战略下，我国农业有望进入发展

的快车道。

农垦（大农业）看好北大荒、苏垦农发。

种子长期看好 大北农、隆平高科。

除种子外，随着我国农业产业的升级、环保的强要求，农药、化肥、农膜、农机等行

业将不断革新，利好行业相关龙头企业。$大北农(SZ002385)$ $北大

荒(SH600598)$

[问] 小火5w9：
对@预势低吸  @北滨路9号技师  说：看隆平高科从16年定增中信就开始布局转

基因，到今年转基因出台，隆平21-23年的业绩预期看着不大，是不是券商给的预期

太保守？可能的话，请预测下隆平未来两年的股价，谢谢

[答] 北滨路9号技师：
转基因放开是一个渐进的过程，即使放开，在最初时期对相关公司的业绩贡献也有
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限，而且转基因的市场渗透势必会造成传统种子市场规模的下滑，但从国外种业龙头

拜尔的发展轨迹来看，随着转基因市占率的提升，相关公司将通过专利费获得较客观

的增量收益，具体测算可以参看我周日发的专栏文章，未来两年隆平高科净利润应该5

亿-8亿之间，参照市场平均60倍pe，对应股价26.6元-32元

[问] 风飘-过：
对 @预势低吸，@北滨路9号技师  说：神农科技怎么样

[答] 预势低吸：
神农科技以杂交水稻种子的选育、制种、销售和技术服务为主,主要产品为农作物种子,

包括杂交水稻种子、玉米种子、蔬菜瓜果种子、棉花种子等。为国内遗传智能化育种

技术领先供应商;拥有含GUS报告基因的转基因材料的PCR检测引物及检测方法。公司

杂交水稻制种发明专利《杂交水稻制种超高产的方法》是“三系法”杂交水稻高产制

种的关键技术,在不增加生产成本的情况下大幅提高了制种产量,有效降低了含杂比例,

提高了种子纯度,被杂交稻之父袁隆平院士誉为“是世界种子生产中的一次创新”,直接

促进了我国杂交水稻的应用和推广。另一项杂交水稻制种发明专利《杂交水稻制种方

法》不但解决了原“三系法”杂交水稻高产制种技术的局限性,还解决了超级稻的制种

难题。随着我国农业产业的革新升级，公司将享受政策红利获得发展。$神农科

技(SZ300189)$

[问] 高山流水2844：
对@预势低吸  @北滨路9号技师  说：转基因技术研发一般需要投入上亿美金及

数十年时间。这个资金和时间主要是投向什么地方？

比如资金投向研发人员，那这些研发人员主要是做什么呢？优质基因的筛查？一期种

子培育成熟后对果实进行成分检查，对性能、产量进行评估，对优质品种再次筛查，

如此反复吗？

相比于传统的育种，转基因的周期为何这么长？我理解转基因种子与创新药研发的方

式应该是不一样的，而且转基因的方式能够更快的定向选出需要的特性，时间应该会

更短？
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[答] 北滨路9号技师：
转基因不难，但是通过转基因获得想要的性状很难，这需要一个很长的培育时间，由

研发人员尝试不同的基因片段组合，这是一个即需要科研实力也存在一定运气成本的

过程，在完成这一阶段后，为了拿到安全证书，还需要按照国家要求在试验田种植筛

选，并获取与安全、环境、性状相关的一系列评价，最终提交至相关部门获取审批，

因此是一个费时费力的过程。

[问] 慕雪17：
对 @预势低吸，@北滨路9号技师  说：聊聊荃银高科

[答] 预势低吸：
安徽荃银高科种业股份有限公司成立于2002年7月，由种业界知名企业家、“中国种

业十大功勋人物”张海银先生与种业界知名科学家、原安徽省农科院院长李成荃女士

共同发起组建，是一家“以种业为核心，农业服务为延伸，探索和创新农业多元化”

发展的现代农业高科技企业。2010年5月，公司在深交所创业板成功上市，被誉

为“中国创业板种业第一股”，公司科研优势明显，拥有“农业部杂交稻新品种创制

重点实验室”等创新平台，牵头组建国字号“水稻商业化分子育种技术创新联盟”；

生产布局完善，在安徽、江苏、江西、福建、贵州、广西等地均建立了稳定的种子生

产基地；市场网络健全，拥有16家控股子公司，战略布局覆盖东北、华东、华中、西

南等国内主要粮食种植区域以及东南亚、南亚、非洲国家；注重推广创新，公司首创

的“现代青年农场主”模式被农业部评为“全国新型职业农民培育十大模式”之一，

被科技部认定为首批“星创天地”，获得教育部“国家教学成果二等奖”，并被安徽

省评为农业人才培养的“众创空间”；综合实力突出，现总股本4.3亿元，系“中国种

业信用明星企业、国家高新技术企业、农业产业化省级龙头企业、安徽省企业技术中

心、安徽省创新型企业”，行业综合排名位居全国第二位，杂交水稻研发水平、种子

出口业务在我国种子企业中均位居前列。$荃银高科(SZ300087)$

[问] 流浪的季风：
对 @预势低吸，@北滨路9号技师  说：种子有业绩吗？给多少倍估值合适啊？
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如果转基因推广成功了？又能赚多少专利费？比如隆平高科的业绩您觉得5年后有多少

？为什么？

[答] 北滨路9号技师：
目前行业平均pe在60-70区间，如果 转基因推广成功，按照国外经验，专利费预

计在每公顷100-200元级别，预测过于遥远的业绩会存在很大运气成分，但是我也按

照自己的模型做过隆平高科的业绩测算，具体您可看我周日发布的专栏文章。

[问] 流浪的季风：
对 @预势低吸，@北滨路9号技师  说：种子有业绩吗？给多少倍估值合适啊？

如果转基因推广成功了？又能赚多少专利费？比如隆平高科的业绩您觉得5年后有多

少？为什么？

[答] 预势低吸：
中国种业正处于商品化提升阶段的尾声，并进入技术提升阶段，在内外环境催化下转

基因放开存在一定可能性，也宣告国内种业技术提升阶段逐步到来。如若转基因放

开，中国种业将从商品化提升阶段的尾声进入技术提升阶段，比如国内转基因玉米单

亩利润提升空间可以达到20元，市场有效利润空间有望4倍扩容达到60亿元，在此背

景下，行业技术门槛大大提升，竞争格局的重塑成为必然，龙头企业将乘风借力快速

提高市场份额。隆平高科5年后利润应该能达到10亿元以上，我国种子行业商品率平

均值为50%，而国际上种子商品率平均可达70%，发达国家更高达 90%以上，因

此，我国种子行业商品率相比而言仍有较大的提升空间，隆平高科作为行业龙头，应

该会随着政策红利获得长足发展。$隆平高科(SZ000998)$

[问] 高微视角：
对@预势低吸  @北滨路9号技师  说：农业板块是否迎来景气周期？农业分支众

多，哪些分支值得重点关注？农垦（大农业）看好谁？种子长期看好谁？除种子外，

对农业、农机有和看法？

[答] 北滨路9号技师：

12

聪明的投资者都在这里

http://xueqiu.com/n/%E9%A2%84%E5%8A%BF%E4%BD%8E%E5%90%B8
http://xueqiu.com/n/%E5%8C%97%E6%BB%A8%E8%B7%AF9%E5%8F%B7%E6%8A%80%E5%B8%88
http://xueqiu.com/S/SZ000998
http://xueqiu.com/n/%E9%A2%84%E5%8A%BF%E4%BD%8E%E5%90%B8
http://xueqiu.com/n/%E5%8C%97%E6%BB%A8%E8%B7%AF9%E5%8F%B7%E6%8A%80%E5%B8%88


农业板块与其他板块不同，不同种子的景气周期是不一致的，从年玉米开启了涨价周

期，农户受价格推动预计会增加对玉米种子的需求，那么在未来几年，玉米市占率前

几名的种业业绩有望得到修复，从玉米种子的市占率看，隆平高科第一，登海种业第

二。 目前来看，转基因仍然是农业一个最值得关注的点，转基因商业化后，相关

公司有望通过专利费获得显著的增量利润，而且转基因的商业化有望推动整个行业市

场份额向有技术储备的头部公司集中，目前农业市场的集中度非常低，如玉米种子隆

平高科哪怕市占率第一，也仅不到5%，市场集中对于头部公司来说也是一个不可忽视

的业绩增长点

[问] 伏笔不做t：
对 @预势低吸，@北滨路9号技师  说：万向德农是否有前途

[答] 预势低吸：
万向德农，公司种子业务包括玉米、油葵、牧草等，其中玉米杂交种销量占国内市场

总需求的10%以上，保持市场占有率第一。国内转基因政策放开预期增强，对种企杂

交育种能力提出了更高要求，公司深耕玉米种业多年，是A股最纯正的玉米种企，有望

充分受益。$万向德农(SH600371)$

[问] 小火5w9：
对@预势低吸  @北滨路9号技师  说：荃银高科和隆平高科未来看谁的优势更

大？转基因玉米在国内未来的发展形势怎么样，我看数据说转基因玉米种植未来达

到90%，营收超过400E

[答] 北滨路9号技师：
从美国的玉米转基因发展史来看，转基因玉米的市占率的确超过了90%，中国也大概

率会复制这一发展趋势，因为90%的玉米需求非人直接使用，目前国内的玉米种子规

模为278亿元，在考虑转基因种子的单价更高，若全部种植转基因玉米，营收有望超

过400亿
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[问] Fit陈：
对 @预势低吸，@北滨路9号技师  说：如何对大北农估值

[答] 预势低吸：
预计2020/2021年大北农生猪销售量200/500万头，实现归母净利10.6/10.2亿元，

由于公司养殖业务进入高速发展期，给予2021年10-12倍PE估值，对应市值为102-

122亿元；饲料业务实现归母净利9/10亿元，公司以高端料、前端料为主，产品结构

优于同行，给予2021年15倍PE估值，对应市值为150亿元；种子、动保等业务实现归

母净利0.6/0.8亿元，给予2021年30倍PE估值，对应市值为24亿元；互联网业务按80

亿估值、持股比例26%计算，对应市值约20亿元；转基因技术潜在收益5-6亿元，给

予40-45倍PE估值，但由于存在政策推进的不确定性，按80%折价测算，对应市值

为160-216亿市值；公司2020/2021年合计归母净利润20.2/21.0亿元，合理市值区

间为456-532亿元，对应价值区间为10.87~12.68元/股。$大北农(SZ002385)$

[问] 嘬手：
原帖已被作者删除

[答] 预势低吸：
中央经济工作会议在北京举行，提到2021年要抓好八大重点任务，其中第五点提到解

决好种子问题，保障粮食安全，关键在于落实藏粮于地、藏粮于技战略，要加强种质

资源保护和利用，加强种子库建设，要尊重科学、严格监管，有序推进生物育种产业

化应用，要开展种源“卡脖子”技术攻关，立志打一场种业翻身仗。种子作为种植业

的芯片，我国种业自主创新水平依旧与发达国家有所差距，但自19年年末我国转基因

玉米种子研发开始加速推进，19年末农业部公布拟批准颁发农业转基因生物安全证书

的192个植物品种目录，其中包含2个与玉米相关的转基因事件。20年7月农业部发

布《2020年农业转基因生物安全证书（生产应用）批准清单》，其中包含玉米、大豆

各1种。根据我国转基因农作物商业化流程，在品种取得生物安全证书以后，还需经历

商业化许可、品种审定、种子生产经营许可等步骤。我们认为随着国家层面、政策层

面对种业技术方面的重视，相关品种的转基因种子商业化、市场化将加速推进，或

于21年有所落地，种子行业规模或有新突破，种业相关企业值得期待。
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国以民为本，民以食为天，疫情促使国家把保证粮食供应放在特别重视的位置。$大北

农(SZ002385)$

[问] 心中有猛虎细嗅蔷薇：
对 @预势低吸，@北滨路9号技师  说：隆平高科一家的研发投入比其他所有种

业公司的研发投入加起来还大，其是否最受益转基因商业化种植获得批准？

[答] 预势低吸：
是的，转基因商业化种植获得批准后，如能抓住机遇期，隆平高科应该会获得高速发

展$隆平高科(SZ000998)$

[问] 心中有猛虎细嗅蔷薇：
对 @预势低吸，@北滨路9号技师  说：隆平高科一家的研发投入比其他所有种

业公司的研发投入加起来还大，其是否最受益转基因商业化种植获得批准？

[答] 北滨路9号技师：
转基因种类很多，但玉米转基因的市场最大，因此能否收益最多，取决于在玉米转基

因领域是否具备先发优势，目前仅大北农和隆平高科获得了玉米转基因的安全证书

[问] jqcz：
对 @预势低吸，@北滨路9号技师  说：国内抗草地贪夜蛾转基因玉米有哪几家

上市公司在做？大北农的抗草地贪夜蛾玉米安全证书申请目前进行到什么阶段？

[答] 预势低吸：
大北农生物技术有限公司的DBN9936抗虫玉米【转（Bt Cry1Ab）抗虫玉米】我国

科研人员利用室内生物测定方法评价了国产Bt-Cry1Ab玉米对草地贪夜蛾1~4龄幼虫

的毒力。结果显示，Bt-Cry1Ab可高效表达目标杀虫蛋白并对草地贪夜蛾具有很强的

毒杀作用，对1龄幼虫的致死率达到59%~100%，存活幼虫的生长发育亦受到显著抑

制。$大北农(SZ002385)$
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[问] 心中有猛虎细嗅蔷薇：
对 @预势低吸，@北滨路9号技师  说：全球已经发生严重粮食危机，粮食危机

的发生对种业企业的估值将产生怎样的影响？

[答] 预势低吸：
全球粮食危机的产生，使粮食供应缺口加大，会可能使部分粮食龙头企业提高粮食价

格，扩大种植面积，种子需求增加，种子价格会增加，种业企业的业绩会有提高，估

值会增加

[问] 心中有猛虎细嗅蔷薇：
对 @预势低吸，@北滨路9号技师  说：隆平高科所属参控股公司，包括巴西隆

平，一共研发储备了多少种转基因玉米性状？转基因大豆性状？如果一时查不到准确

数据，请回答根据你的判断隆平高科是不是储备最多的？

[答] 预势低吸：
这个准确的数据一时确实不好给出答案，但是隆平高科和大北农两个是肯定是前两位

的$隆平高科(SZ000998)$ $大北农(SZ002385)$

[问] 高山流水2844：
对@预势低吸  @北滨路9号技师  说：转基因技术研发一般需要投入上亿美金及

数十年时间。这个资金和时间主要是投向什么地方？

比如资金投向研发人员，那这些研发人员主要是做什么呢？优质基因的筛查？一期种

子培育成熟后对果实进行成分检查，对性能、产量进行评估，对优质品种再次筛查，

如此反复吗？

相比于传统的育种，转基因的周期为何这么长？我理解转基因种子与创新药研发的方

式应该是不一样的，而且转基因的方式能够更快的定向选出需要的特性，时间应该会

更短？

[答] 预势低吸：
回复@高山流水2844: 转基因种子，是利用基因工程技术改变基因组构成并用于
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农业生产的种子。产生一个特定特性的转基因种子，科学家首先要了解、发掘基因，

确认能决定目标性状表达的基因片段。这是个十分复杂而漫长的工作，为了全面地认

识某个基因的功能，以及对整个基因组的影响，科学家们需要进行大量的分析和实

验。

在确认了目标基因的特性并分离获得该基因之后，科学家首先需要通过实验研究寻找

并优化得到合适的“运输工具”把基因转移到想要改良的植物基因组中。之后，科学

家会在实验室通过组织培养等技术获得包含目标基因的优良植株，实验室和田间的大

量培育筛选，以及结合分子特征、食品安全、环境安全、产品性状等方面的评价，最

终获得优良的品种并收获种子。在这个过程中，研究人员还会评估它们是否有商业化

价值。只有在层层筛选中胜出的品种才能最终被提交政府部门进行审批。这个过程往

往需要科学家对很多代的转基因作物花费多年的大量研究与分析。

在试验中过五关斩六将的优良品种，通常还需要通过相关政府部门的评价批准后才可

实现商业化种植，登上我们的餐桌。

转基因种子从实验室到商业化种植，期间需要投入大量的时间、金钱与汗水。据统

计，一粒转基因种子从研发到真正投入市场实现商业化平均需要耗费13年，总投

入1.36亿美元，其中，产品的审批过程占了相当大的比例。//@高山流水2844:回复@

预势低吸:@预势低吸  [¥8.80]

[问] 天涯客111222：
对@预势低吸  @北滨路9号技师  说：600313的大股东背景，是否可以说农发种

业是国家级的种子平台，对农发种业的估值如何，谢谢！

[答] 预势低吸：
农发种业以种业为主的农业综合服务商，背靠央企资源雄厚，2011年以来，公司凭借

实际控制人中农发集团的资金优势及央企背景，开启了以兼并收购为主的种子及农化

业务扩张之路，目前公司拥有控参股企业12家，业务涵盖农作物种业、农药、肥料以

及农业综合服务，公司已于2015年实现了小麦种业全国第一、水稻种业全国第六、玉

米种业全国第九的阶段性目标，综合实力位居中国种业第四位。随着国家对种子产业

的重视，会出台一系列利好政策，对农发种业是很好的机遇期，未来估值有望提高$农
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发种业(SH600313)$

[问] 天涯客111222：
对@预势低吸  @北滨路9号技师  说：600313农发种业如何，是否有转基因种子

布局，请谈谈未来估值

[答] 预势低吸：
农发种业以种业为主的农业综合服务商，背靠央企资源雄厚，2011年以来，公司凭借

实际控制人中农发集团的资金优势及央企背景，开启了以兼并收购为主的种子及农化

业务扩张之路，目前公司拥有控参股企业12家，业务涵盖农作物种业、农药、肥料以

及农业综合服务，公司已于2015年实现了小麦种业全国第一、水稻种业全国第六、玉

米种业全国第九的阶段性目标，综合实力位居中国种业第四位。

虽然农发种业在一次《风险提示性公告》称，公司产品不在中国农业农村部2019年12

月30日公布的《2019年农业转基因生物安全证书批准清单》中，但其在互动平台表

示，公司控股子公司—锦绣华农公司有转基因棉花种子：中棉所71、皖杂棉9号等品

种，棉花主要用于纺织品，国内棉花种子多为转基因品种。

随着国家对种子产业的重视，会出台一系列利好政策，对农发种业是很好的机遇期，

未来估值有望提高$农发种业(SH600313)$

[问] 不入流的风格：
对@预势低吸  @北滨路9号技师  说：访谈完农业又崩了

[答] 预势低吸：
明年一号文件出台，农业又是热点。

[问] farewell0lh：
对 @预势低吸，@北滨路9号技师  说：短期目标价位能到11吗

[答] 预势低吸：
您没有说什么股票的目标价
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[问] 逆练真经成魔典：
对@预势低吸  @北滨路9号技师  说：今天龙头丰乐种业多次破板，隆平高科收

十字星，如何看后市？

[答] 预势低吸：
热点过去后，会有回落，小心为好

[问] osuno：
对@预势低吸  @北滨路9号技师  说：相关公司未来如何参与国家种业计划？盈

利模式如何？

[答] 预势低吸：
研究透国家种业计划、政策，顺势而为。转基因种子盈利模式主要是抬升种子价格+专

利费

[问] 立讯2020：
对@预势低吸  @北滨路9号技师  说：这个行业研究关注度比较低，请问如何看

行业空间？这里面各个公司的核心竞争能力如何？国产替代会是怎么样的一个趋势和

过程？

[答] 预势低吸：
1、 大北农：两个转基因玉米性状DBN9936和DBN9858已取得安全证书，转基

因大豆性状DBN-09004-6获得阿根廷政府的正式种植许可。

2、 隆平高科：是国内领先的“育繁推一体化”种业企业，拥有充足的转基因技

术储备，参股公司产品瑞丰125获得转基因生物安全证书；

3、荃银高科：公司主要产品是两系杂交水稻品种，杂交水稻研发、推广及海外业务规

模均位居全国种子企业前2位。在互动易平台的最新回应，“转基因抗虫玉米‘双

抗12-5’产业化研究项目”是由该公司所主导。

4、丰乐种业，公司是我国产销量最大的“两系”杂交水稻种子公司和西甜瓜种子公

司，主营种子种苗，主要面向社会提供玉米、水稻、小麦、西甜瓜、棉花等优良品
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种，其中每年销售两系杂交水稻种子750万公斤以上；

5、登海种业，公司在国内玉米种子生产规模中心处于领先水平，具有玉米转基因研究

的科研基础，玉米制种规模将达5800万公斤，紧凑型玉米杂交种累计推广面积达10亿

多亩。

6、万向德农，公司种子业务包括玉米、油葵、牧草等，其中玉米杂交种销量占国内市

场总需求的10%以上，继续保持市场占有率第一。

基因育种企业的竞争的核心要点有三：

一是转基因研发实力雄厚，包括种子资源、研发技术、工艺流程等方面领先;

二是传统品种开发能力强;

三是销售渠道能力强，产业链完善。

从市场占有率及转基因技术能力上看，国内大北农与隆平高科将在短期获得显著的竞

争优势。

转基因种子未来潜力巨大，比如未来我国转基因玉米种子未来市场规模有望达到324

亿元，利润规模达到97亿。若头部企业市占率达到30%，则可实现净利润29亿元，转

基因种子商业化将会给相关种子企业带到高额收入及利润，突显投资价值。$大北

农(SZ002385)$ $隆平高科(SZ000998)$

[问] 天涯客111222：
对@预势低吸  @北滨路9号技师  说：600313的估值目标价会是多少？

[答] 预势低吸：
华西证券研报中预计农发种业 2020-2022 年，公司 EPS 分

别0.05/0.09/0.13 元，当前股价对应的 PE 分别为 118/67/45X，维

持“买入”评级。

（完）

以上内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!
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